

Jueves 18 de Febrero del 2010

Última modificación 18.02.2010

El Financiero Hacienda mejora perspectivas de crecimiento Marcela Ojeda Castilla La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) aumentó en 0.9 puntos porcentuales, de 3.0 a 3.9 por ciento, su estimación de crecimiento real anual del Producto Interno Bruto (PIB) para 2010. Esta proyección está más cerca del techo del rango de crecimiento previsto por el Banco de México (Banxico), de entre 3.2 a 4.2 por ciento. Hacienda indicó que el ajuste del PIB se dio tras incorporar la información más reciente de la evolución económica global y de México, y anticipó que la reactivación en las demandas externa e interna continuará durante el año. La información incorporada incluye un repunte significativo en los indicadores de demanda externa y producción. Deslindar la política fiscal del ciclo económico: Moody's (Viridiana Mendoza Escamilla) Aun sin una reforma fiscal, la activación de una regla estructural podría apoyar las finanzas públicas. En un estudio, Alfredo Coutiño, director para América Latina de Moody's Economy.com, señala que México debe introducir una "corrección estructural" en sus finanzas públicas para eliminar la volatilidad del presupuesto y contar con un verdadero instrumento contracíclico. De acuerdo con el analista, la aplicación de la regla estructural no podría satisfacer la necesidad de una reforma fiscal, pero la haría menos prioritaria en un terreno donde es difícil lograr consensos, además de que resuelve el problema estructural de las finanzas públicas por el lado del gasto. La regla estructural consistiría en deslindar la política fiscal del ciclo y precio del petróleo, aislando las cuentas públicas de esa volatilidad. "Las finanzas públicas en México han estado tradicionalmente sujetas tanto al crecimiento estimado de la economía como al nivel de los precios del petróleo. Crece patrimonio de sociedades de inversión 18.47% en enero Clara Zepeda Hurtado Las cifras totales de patrimonio administrado por la industria de los fondos de inversión en México aumentaron en enero 18.47 por ciento, en comparación al mismo mes de 2009 y 1.45 por ciento frente a diciembre, alcanzando así los 958 mil 762 millones de pesos. Según datos de la Asociación Mexicana de Intermediarios Bursátiles (AMIB), los vehículos de deuda administraron recursos por 807 mil 500 millones de pesos; en tanto, la renta variable sumó 151 mil 262 millones. Los participes aumentaron 6.31 por ciento en 12 meses (117 mil 588 nuevos concursantes), totalizando en enero un millón 981 mil 652 personas, mientras que el crecimiento fue de 0.026 por ciento comparado con diciembre del año pasado. Juan Carlos Pelayo, director general adjunto de Allianz Fódika, consideró que el sector de sociedades de inversión inició el año con contradicciones, porque mientras los inversionistas comenzaban a incrementar sus posiciones, nuevamente la incertidumbre de la recuperación económica se hizo presente en los mercados financieros, en especial los accionarios. Afore duplican sus ganancias en 2009, a pesar de la crisis Eduardo Jardón Las administradoras de fondos para el retiro (Afore) duplicaron sus ganancias en 2009, a pesar de la baja en las comisiones y de la crisis económica. El manejo de recursos de los trabajadores les dejó a estas instituciones ganancias por cuatro mil 887 millones de pesos, 103.6 por ciento más que en el año anterior. Estas ganancias son diez veces superiores a las que registraron los ahorros de los trabajadores, de 10.3 por ciento en el año, según cálculos de la Asociación Mexicana de Administradoras de Fondos para el Retiro (Amafore). Dos terceras partes de las ganancias del sector se concentraron en tres instituciones; las mayores utilidades las presentó Banamex, con mil 465 millones de pesos, que significaron 30 por ciento del total. Debilidad comercial e inflación, factores de presión: LatinFocus (Arturo Robles) Las expectativas de que la actividad económica mantenga un ritmo constante de crecimiento en 2010 se observan complicadas, particularmente por un menor impulso del comercio exterior y las tasas altas de inflación, según el reporte de febrero de la consultoría LatinFocus Consensus Forecast. Para la primera mitad del año se estima un incremento de 3.7 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), pero su avance se moderaría en la segunda mitad, a 2.8 por ciento anual, según el consenso de los 18 grupos financieros internacionales, La firma, con sede en España, refiere que por efectos de comparación estadística anual y la reactivación de la industria -en especial las manufacturas-, las exportaciones tendrán un aumento cercano a 14 por ciento en el primer semestre; no obstante su ritmo de avance se debilitará en el segundo. El consenso de los grupos establece que en 2010 y 2011 las exportaciones se incrementarán 8.9 y 8.4 por ciento, respectivamente, y será hasta 2012 que su tasa de crecimiento vuelva a ser de dos dígitos, como en años previos a la recesión económica. Peligro de guerra comercial: Zabludovsky Ivette Saldaña La salida de la crisis económica mundial debe incluir ajustes en los desequilibrios macroeconómicos, pero también habría que hacer arreglos comerciales que involucrarían a Estados Unidos y China. Jaime Zabludovsky, Eduardo Solís y Jesús Flores Ayala, exnegociadores del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), coincidieron en que la recesión económica provocará cambios en la estructura económica y comercial de México y del mundo. El presidente del Consejo Mexicano de la Industria de Productos de Consumo, Jaime Zabludovsky, dijo que EU tiene que corregir su déficit mercantil, y eso podría empujarlo a negociar un acuerdo comercial con China o esperarse a que se resuelva por la vía multilateral en la OMC. Cae 3.4% el PIB de de la OCDE; el peor resultado en 5 décadas (Ivette Saldaña) La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) informó que en 2009 el Producto Interno Bruto (PIB) de sus miembros cayó 3.4 por ciento -contra un avance de 0.5 por ciento en 2008-, su primera caída desde que inició el registro en 1960. Alemania y Japón presentaron los mayores descensos, de 5 por ciento, y la menor contracción se registró en Francia, de 2.2 por ciento. En un comunicado la OCDE explicó que las mayores caídas del PIB se registraron en el primer trimestre de 2009, aunque en el segundo, en el tercero y sobre todo en el cuarto se vio la recuperación. Etanol, comodín para hacer frente a petroprecios Marvella Colín Ante los aumentos en los precios del petróleo, la industria de los biocombustibles cobra importancia este año en el contexto de impulsar energías alternativas y renovables para hacer frente al encarecimiento y eventual agotamiento del oro negro. Un balance del comportamiento de los biocombustibles en la última década permite observar un crecimiento sustancial debido a su mayor consumo para el transporte. En especial destaca el etanol, derivado de la caña de azúcar y de diversos cereales, como el maíz, cuya producción mundial ha crecido casi 100 por ciento entre 2000 y 2009. El Reforma Baja dólar a 12.95 pesos a la venta Ernesto Sarabia Ciudad de México (18 febrero 2010).- El mercado de cambios abrió favorable para el peso mexicano, al desligarse de los negativos indicadores de empleo estadounidenses. Al inicio de operaciones en ventanillas de Banamex, el dólar se compraba en 12.50 unidades y se vendía en 12.95 pesos.

Para las cotizaciones minoristas del peso, lo anterior significa una recuperación de 0.23 por ciento con relación a la sesión previa. Jaime Ascencio, especialista de Actinver Casa de Bolsa, comentó que el peso mexicano cuenta con fundamentales para recuperar terreno a pesar de la volatilidad. Crecen inventarios de crudo y gasolina Nueva York, Estados Unidos (18 febrero 2010).- Los inventarios de crudo y gasolina de Estados Unidos subieron la semana pasada, mientras que los de destilados bajaron, reveló este jueves la Administración de Información de Energía de ese país (EIA, por su sigla en inglés). Las existencias de crudo crecieron 3.1 millones de barriles, a 334.5 millones de barriles frente a la previsión de los analistas de un incremento de 2.2 millones de barriles. En tanto, los inventarios de gasolina subieron 1.7 millones de barriles, a 232.1 millones de barriles, mientras que las existencias de destilados bajaron 2.9 millones de barriles, a 153.3 millones. Cotiza crudo en 76.78 dólares el barril Nueva York, Estados Unidos (18 febrero 2010).- El crudo para entrega a término cayó este jueves a menos de 77 dólares el barril ante la fortaleza del dólar e indicios de que la demanda de gasolina y otros productos destilados en Estados Unidos sigue siendo débil. El crudo de referencia para entrega en marzo bajaba 65 centavos a 76.78 dólares el barril en la contratación electrónica de la bolsa de materias primas de Nueva York al mediar la jornada en Europa. El contrato agregó la víspera 32 centavos y cerró a 77.33 dólares el barril. Los inventarios de productos destilados, que incluyen la gasolina y el combustible de calefacción, subieron la semana pasada en 1.3 millones de barriles, dijo el miércoles el Instituto Estadounidense del Petróleo. Los analistas habían pronosticado una merma de 1.6 millones de barriles, según Platts, el servicio de información de McGraw-Hill Cos. Limita FMI papel en Grecia a asesoría Washington DC, Estados Unidos (18 febrero 2010).- El Fondo Monetario Internacional (FMI) afirmó este jueves que su papel en Grecia se limita a aconsejar a las autoridades sobre las cuestiones de reforma presupuestaria como lo pidió el país. "(La misión técnica del FMI en Atenas en enero) se ocupó de cuestiones de administración fiscal, de política fiscal, de gestión presupuestaria y de reforma de las pensiones", declaró un portavoz de la institución, David Hawley, durante una conferencia de prensa en Washington. "Grecia no ha reclamado apoyo financiero del Fondo", recordó el portavoz, que destacó que los Estados miembros de la institución piden en forma rutinaria el peritaje del Fondo en materia de asistencia técnica. Consultado sobre el riesgo de contagio de la crisis que afecta a Grecia por un alza de las tasas de interés al que piden prestado otros países europeos que también presentan un déficit presupuestario elevado, Hawley relativizó los temores. Consideran que proteccionismo continúa Ginebra, Suiza (18 febrero 2010).- Los gobiernos alrededor del mundo siguieron imponiendo medidas proteccionistas en el último trimestre de 2009, pese a la estabilización de la economía global, según un informe del sitio web Global Trade Alert publicado este jueves. La tasa de proteccionismo vista a fines del año pasado estuvo en línea con los niveles registrados a inicios de 2009, dijo el grupo privado. Pese a sus promesas en sentido contrario, pareciera que las potencias del Grupo de los 20 fueron responsables de una mayor parte de medidas proteccionistas que lo pensado anteriormente, señaló el informe. "Cualquier beneficio de la estabilización y la recuperación aún está por sentirse en lo que a proteccionismo se refiere", dijo en un comunicado el economista Simon Evenett, uno de los coordinadores del proyecto. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/77477.html>Reservas y política de desarrollo Ramón Lecuona Valenzuela* Un rasgo importante del turbulento ambiente financiero que vive el mundo, desde la última parte de 2008, es el continuo y acelerado crecimiento de las reservas internacionales de algunos países. Así, el año pasado las reservas mundiales aumentaron alrededor de 12% para que su saldo superase los cinco trillones de Derechos Especiales de Giro (DEGs), o los ocho trillones de dólares. Esto es equivalente a poco más de ocho años del PIB mexicano o más de seis meses del PIB de Estados Unidos. Esta acumulación de reservas internacionales muestra una distribución altamente concentrada, principalmente en algunos países asiáticos. China continental mantenía, a fines del año pasado, casi 1.5 trillones de DEGs o 2.4 trillones de dólares, más de 29% de las reservas mundiales. Sin duda, la adición durante 2009 de 350 mil millones de dólares a la reserva china (16.5%) contribuyó a evitar la apreciación del yuan versus el dólar; si se analiza el bienio 2008-2009, la acumulación fue de más de 800 mil millones de dólares, lo que contuvo la revaluación del yuan versus el dólar en el período, que fue de 4%. Esta contención contribuyó a que el déficit comercial de Estados Unidos con China fuese de 270 mil millones de dólares en 2008, y superior a los 220 mil en 2009 (45% del total), a pesar de la contracción norteamericana. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/77480.html>Crisis lanza a la OCDE a su peor caída José Manuel Arteaga La actividad económica de los países que integran la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) registró, en el 2009, el más bajo desempeño productivo desde la década de 1960. El año pasado, los 30 países que integraban al organismo registraron una contracción de 3.35%, derivado de la recesión en todos los trimestres. "En el 2009, el PIB en el área de la OCDE cayó 3.4%, la declinación más grande desde que comenzaron las mediciones en 1960", difundió ayer el organismo internacional. Esa situación fue producto de caídas en todos los trimestres: primer tercio, -4.8%; segundo trimestre, -4.5%; tercer periodo, -3.4% y -0.7% en los últimos tres meses del año. México, quien integra la OCDE, tuvo una contracción cercana a 7% el año pasado, nivel que es la mayor caída en la región de América Latina. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/77481.html>Economía crecerá 3.9%: Hacienda José Manuel Arteaga Por primera vez en el año, la Secretaría de Hacienda elevó la proyección de crecimiento para la economía de México en 2010 a un nivel de 3.9%. La anterior estimación oficial se había plasmado en el Presupuesto de Egresos de la Federación para 2010 en 3%. El pasado 25 de enero, en entrevista con EL UNIVERSAL, el titular de la Unidad de Planeación Económica de la Hacienda Pública, Miguel Messmacher, adelantó que se veía un mejor panorama para toda la actividad económica del país. "Obviamente creemos que crecer a una tasa superior a 3% es bastante elevada", dijo el funcionario de Hacienda. Ayer, la dependencia federal informó que hay un repunte significativo de las exportaciones no petroleras, en rubros como manufacturas, la industria automotriz, el comercio y el transporte. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/77484.html>La producción industrial en EU creció 0.9% La producción industrial en Estados Unidos reportó un incremento de 0.9% en enero del presente año, según datos de la Reserva Federal. La producción de las fábricas subió 1.0%, mientras las de vehículos automotores y sus partes aumentó 4.9, y si se excluye este sector, el resto de la producción industrial repuntó 0.9%; por su parte, la producción de las plantas de servicios públicos avanzó 0.7%. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/77485.html>La política monetaria, sin cambios Ricardo

Jiménez El próximo viernes, el Banco de México (Banxico) llevará a cabo el anuncio de la política monetaria, donde existe el pronóstico de no realizar cambios en las tasas de interés domésticas que actualmente se encuentran en 4.5%, debido a los problemas de crecimiento económico que aún existen. El banco central en días anteriores notificó el dato de inflación correspondiente a enero del presente año, observándose un aumento de 1.09%, incremento que no se observa de esa magnitud en un mes desde hace 10 años, mientras a tasa anualizada llegó a nivel de 4.46%. El Banco de México en su último informe de política monetaria comentó que en los primeros tres meses se concentrarían las mayores presiones inflacionarias, debido a que en ese lapso se observarían los mayores incrementos en los precios por los ajustes en las gasolinas, impuestos y, bienes y servicios administrados por el gobierno federal, tras esa perspectiva no se esperarían aumentos en la tasa de referencia por lo menos durante el primer semestre del 2010. El aumento en el costo del dinero se daría solamente si otros incrementos como los salarios contaminan a los precios.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/77498.html> EU tiene déficit de 42 mil mdd en enero WASHINGTON.—; Estados Unidos registró un déficit presupuestario de 42 mil 630 millones de dólares en enero, menor al esperado, debido en parte a una reducción en gastos por un cambio de calendario, según datos del Departamento del Tesoro. Analistas proyectaban un déficit en enero por 47 mil mdd. La cifra contrasta con el déficit de 91 mil 410 mdd de diciembre y un saldo negativo de 63 mil 460 mdd registrado hace un año. (Reuters) El Economista

<http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2010/02/18/crisis-reacomodo-mapa-economico> La crisis reacomodó el mapa económico La crisis financiera mundial pudo haber acelerado la mayor participación de la economía China en la actividad del globo, pero aquél país aún carece de las características que la graduarían hacia el mundo de los avanzados. Es la opinión en que coinciden economistas del Centro de Estudios Espinosa Yglesias (CEEY), el Cato Institute y la Universidad Panamericana (UP). En conversaciones separadas, Ian Vázquez, director del Centro de Libertad Económica del Cato e Irén Castillo, de la UP concuerdan en que la economía asiática no ha dado el paso definitivo para hacer más uniforme la distribución de riqueza. Ni ha reducido las brechas de pobreza en su población y tampoco ha elevado en una proporción importante la educación profesional de sus habitantes. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/02/18/bolsas-europa-finalizan-alza> Bolsas de Europa finalizan a la alza LONDRES.- Las bolsas de Europa cerraron en alza el jueves porque resultados corporativos trimestrales positivos y noticias de la economía estadounidense forjaron un ambiente de confianza, aunque Daimler asestó un golpe a los inversionistas al eliminar su dividendo. El índice paneuropeo FTSEurofirst 300 de los principales títulos de la región subió un 0,6 por ciento para un cierre extraoficial de 1,021.38 puntos <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/02/18/debil-cifra-empleo-golpea-dolar> Débil cifra de empleo golpea al dólar NUEVA YORK.- El dólar caía el jueves en forma generalizada, al plantearse dudas sobre la reactivación de la economía estadounidense luego de que un inesperado aumento en las solicitudes semanales de beneficios por desempleo golpeara las esperanzas de una rápida recuperación en el mercado laboral. El alza en las solicitudes semanales de subsidio por desempleo se conoció junto con un informe que mostró un incremento mayor de lo esperado en los precios al productor durante enero. Analistas sostienen que la combinación de los datos estimularía la aversión al riesgo y podría pesar en la moneda estadounidense después de una serie de datos económicos favorables para el billete. "El incremento en las solicitudes de ayuda por desempleo es un paso en la dirección equivocada", dijo Brian Dolan, estratega cambiario de Forex.com, en Bedminster, Nueva Jersey. "Todo esto es negativo para el riesgo", agregó. En un informe separado, la Reserva Federal de Filadelfia dijo que su sondeo sobre la actividad económica en la zona norte de Estados Unidos tuvo una lectura mejor de la esperada, mientras que un indicador sobre las perspectivas para la economía del país avanzó por décimo mes en enero. <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2010/02/18/cambia-shcp-estimacion-pib> Cambia SHCP estimación de PIB México crecerá este año 3.9%, es decir, más de 3% estimado en el paquete económico aprobado para el 2010, informó la Secretaría de Hacienda. Sin embargo, advirtió que para alcanzar mayores niveles y generar empleos sostenibles en el mediano plazo, se requiere avanzar en materia de reformas estructurales. En un comunicado en el cual dio a conocer que revisó a la alza las expectativas del PIB, explicó que, aun así, se mantiene el optimismo moderado sobre la evolución económica a corto plazo. Lo anterior porque "es necesario profundizar en la amplia agenda de reformas estructurales para así construir una economía más competitiva", condicionó. Hacienda realizó el ajuste incorporando la información más reciente sobre la evolución económica global y de la economía mexicana. <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/02/18/fmi-vendera-1913-toneladas-oro> Venta de oro de FMI, en la mira de Asia Singapur / Washington.- Los bancos centrales de Asia podrían estar interesados en las 191.3 toneladas de oro restantes que pondrá a la venta el Fondo Monetario Internacional, una operación que busca recaudar fondos para prestar a los países miembros, según operadores. Pero la caída del 1% en el precio del oro tras el anuncio del miércoles renovó el temor a un aumento de la oferta, casi 4 meses después de que la compra por parte de India de 200 toneladas del metal precioso convirtiera a sus tenencias de oro en las décimas más grandes del mundo entre los bancos centrales. La venta impactó sobre la moneda de Australia, país que es el segundo exportador mundial de oro. Las ventas en el mercado abierto, que se enmarcan dentro de un programa lanzado el año pasado para mejorar la capacidad de préstamos del FMI "serán en etapas y a lo largo del tiempo", precisó el organismo, en un intento por evitar turbulencias en el mercado del oro. <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/02/18/fmi-apura-reforma-sistema-regulacion-financiera> FMI apura reforma al sistema de regulación financiera Londres.- El jefe del Fondo Monetario Internacional instó a los países a actuar rápido y en conjunto sobre la reforma al sistema de regulación financiera, si se quiere evitar de manera eficiente la repetición de una nueva crisis global. En una columna publicada en el "Financial Times", Dominique Strauss-Kahn dijo que reconocía la ofensiva para reparar el "fallido modelo regulatorio" que generó turbulencias en todo el mundo, pero sostuvo que era esencial que cualquier reforma fuera coordinada. "Si bien hay un proceso de colaboración para zanjar el problema de que reguladores locales lidien con bancos globales, muchos países están abordando reformas más amplias desde diferentes direcciones y a diferentes velocidades", afirmó Strauss-Kahn en la columna. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2010/02/18/amplian-margen-de-inversion-para-las-afore> Amplían margen

de inversión para las AforeMéxico, DF. México modificó las reglas para las inversiones de Administradoras de fondos para el retiro (Afore), en un intento de darles más margen de maniobra para atravesar sin problemas los altibajos de los mercados financieros. Los reguladores ampliaron el horizonte de inversión de los fondos de pensión para que puedan apostar a papeles de empresas medianas y grandes que integren índices accionarios de la Bolsa de Valores Mexicana. Hasta ahora las Afore sólo podían poner su dinero en emisoras pequeñas que no estuvieran incluidas en índices, o en canastas de acciones. <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2010/02/18/operabmv-con-baja-de-0-45/>Opera BMV con baja de 0.45% México, DF. La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) abrió con un descenso de 0.45 por ciento, debido a la apreciación del dólar y datos de desempleo e inflación en Estados Unidos que indican que la economía podría tener dificultades para recuperarse. Luego de cinco jornadas consecutivas de incrementos, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) del mercado local inició la jornada con 142.00 puntos menos respecto al nivel previo, para ubicarse en 31 mil 750.12 unidades. En Estados Unidos, el promedio industrial Dow Jones avanza 0.12 por ciento, aunque el Nasdaq reporta una ligera disminución de 0.18 por ciento; en tanto, en Europa, las plazas bursátiles operan de forma mixta, mientras que las bolsas asiáticas reportaron en su mayoría descensos.